

ABSTRAK

Pembangunan infrastruktur desa haruslah mengikutsertakan masyarakat itu sendiri yang dipandang sebagai subjek dari pembangunan itu sendiri apakah sudah melibatkan semua unsur dari lapisan masyarakat seperti pihak pemerintah, tokoh-tokoh masyarakat, fasilitator, serta masyarakat itu sendiri. Dalam sebuah pembangunan infrastruktur pedesaan sangat diperlukan keikutsertaan masyarakat dari tahap perencanaan hingga tahap pelaksanaannya. Tujuan penelitian ini adalah untuk melihat faktor-faktor yang mempengaruhi rendahnya partisipasi masyarakat dalam pelaksanaan pembangunan infrastruktur pedesaan pada program dana desa dan mengembangkan strategi-strategi dalam meningkatkan partisipasi masyarakat dalam pembangunan. Penelitian ini dilakukan di dua desa yaitu desa Gedang Kecamatan Sungai Penuh dan Desa Sungai Liuk Kecamatan Pesisir bukit Kota sungai penuh. Penelitian ini dijalankan dengan menggunakan metode gabungan antara pendekatan kuantitatif dan pendekatan kualitatif. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa faktor yang menyebabkan rendahnya tingkat partisipasi masyarakat dalam pembangunan Infrastruktur adalah karakteristik Pribadi yaitu faktor jenis kelamin, untuk variabel lingkungan faktor dominan yang mempengaruhi partisipasi masyarakat adalah peran tokoh masyarakat, akses terhadap informasi, dan budaya gotong royong, selanjutnya untuk variabel lembaga komunitas yaitu faktor peran lembaga lokal kemasyarakatan, kapasitas SDM, regulasi/SOP, dan tingkat transparansi dan untuk variabel Peran pemerintah yaitu faktor pendampingan oleh konsultan/fasilitator, ketersediaan dana program, dan regulasi/kebijakan. Upaya yang dilakukan untuk meningkatkan partisipasi masyarakat adalah dengan peningkatan intensitas sosialisasi, edukasi dan pemberian motivasi pada masyarakat, melakukan pendampingan masyarakat secara berkala, pemberian motivasi melalui kepala desa, tokoh masyarakat dalam menumbuhkan kesadaran masyarakat, pelatihan pendampingan bagi masyarakat, koordinasi dan komunikasi yang efektif dalam pelaksanaan pembangunan infrastruktur desa, kolaborasi kegiatan pembangunan infrastruktur desa, dan pengembangan dan peningkatan pelibatan tokoh masyarakat/pemuda dalam pelaksanaan pembangunan infrastruktur

Kata Kunci : Partisipasi Masyarakat dan Dana Desa